

Comité de la ONU para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino

Noticias sobre Acciones de las ONG

15 de junio de 2023

Oriente Medio

- El 13 de junio, [Palestinian Center for Human Rights](#) (Centro Palestino de Derechos Humanos, PCHR) testificó ante el Comité Especial de las Naciones Unidas para Investigar las Prácticas Israelíes que Afectan a los Derechos Humanos del Pueblo Palestino y Otros Habitantes Árabes de los Territorios Ocupados en 1967. El PCHR declaró que su testimonio llega un mes después de la última operación israelí en la Franja de Gaza, en la que murieron 33 palestinos y otros 150 resultaron heridos y que, además, provocó la considerable destrucción de propiedades civiles, incluidas las casas residenciales. Durante el testimonio, el PCHR fue repasando las violaciones cometidas por las fuerzas israelíes contra el pueblo palestino, destacando el deterioro continuo de la situación de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario.
- El 8 de junio, [Adalah](#) publicó el documento de posición «La aceleración de la anexión de Cisjordania bajo el 37º gobierno israelí presidido por el primer ministro Netanyahu». El documento de posición abarca el análisis jurídico de las medidas adoptadas para avanzar hacia la anexión desde que inició su mandato la última iteración del gobierno de Netanyahu en diciembre de 2022. Este documento de posición analiza varias de las graves actuaciones llevadas a cabo por el gobierno israelí para anexionar Cisjordania. Los análisis incluyen cambios institucionales y la transferencia de esferas de actuación hacia los cargos gubernamentales; la legalización de los puestos fronterizos y la expansión de los asentamientos; y la aplicación directa del derecho interno israelí en la Cisjordania ocupada. El documento de posición también incluye los recursos de apelación jurisdiccionales presentados por Adalah ante las autoridades israelíes con respecto a estas actuaciones y las respuestas que recibieron de los funcionarios.
- El 7 de junio, [Yesh Din](#) publicó un artículo que destacaba que, durante 45 años, Israel ha negado a los residentes de la aldea palestina de Burqa, en Cisjordania, el acceso a sus propias tierras, de titularidad privada, en las que antes estaba el asentamiento israelí de Homesh. Las tierras palestinas privadas fueron expropiadas en 1978 mediante una orden militar de incautación por necesidades «de seguridad», y dos años más tarde se erigió allí el asentamiento de Homesh. Varias docenas de familias israelíes vivían en el asentamiento hasta que Israel evacuó Homesh en 2005 como parte del plan de retirada. Yesh Din declaró que, dado que las autoridades israelíes están debatiendo sobre un plan de reubicación de este asentamiento, los terratenientes palestinos no podrán acceder a sus tierras de manera segura y la violación de sus derechos continuará mientras haya presencia israelí en la zona.

- [BADIL](#) anunció la publicación del primer documento de trabajo de una serie de cinco documentos sobre «La descolonización: el caso de Palestina». Según BADIL, la serie está impulsada por el reciente cambio en el discurso sobre Palestina, que se está alejando del conflicto nacional y del método de resolución de los conflictos y, en su lugar, está adoptando los esquemas de la colonización y el apartheid. La serie expondrá un método integral de descolonización basada en los derechos de todo el Mandato de Palestina. El primer documento de trabajo (núm. 30), la Introducción, define el esquema de la descolonización de Palestina; los documentos posteriores incluirán la exploración exhaustiva de las actuaciones, los procesos y los medios necesarios para lograr la descolonización completa en el Mandato británico de Palestina.

Asia y Europa

- El 13 de junio, [Amnistía Internacional](#) publicó un artículo sobre los posibles crímenes de guerra cometidos durante el último asalto militar de Israel a la Franja de Gaza. El asalto comenzó el 9 de mayo de 2023 con el asesinato selectivo de tres comandantes de alto rango de las Brigadas Al-Quds, el brazo armado de la Yihad Islámica Palestina. Según Amnistía Internacional, en esa primera noche de bombardeos, 10 civiles palestinos fueron asesinados y más de 20 resultaron heridos, un alto número de víctimas que podría y debería haber sido evitado por quienes planearon, ordenaron y autorizaron el ataque. Durante la ofensiva de cinco días, que finalizó el 13 de mayo, Amnistía Internacional documentó el asesinato de 31 palestinos, incluidos 11 civiles, a manos de las fuerzas israelíes, así como la destrucción y los daños sustanciales contra propiedades palestinas. Amnistía Internacional también documentó el asesinato por cohetes disparados por grupos armados palestinos de tres civiles palestinos en la Franja de Gaza y de dos civiles en Israel. [B'Tselem](#) también publicó un artículo sobre este tema, en el que exigía la responsabilidad de los funcionarios israelíes que ordenaron los ataques que asesinaron a civiles.
- El 12 de junio, la asociación [Association France Palestine Solidarité](#) (AFPS) emitió una declaración (en francés) en la que exigía la protección de los civiles palestinos. AFPS informó sobre la muerte del niño palestino de dos años, Mohammed Tamimi, de un disparo en la cabeza por parte de un soldado israelí en Cisjordania. AFPS también informó que las fuerzas israelíes entraron en la aldea del niño durante los funerales e hirieron a palestinos.

Norteamérica

- El 15 de junio, [Americans for Peace Now](#) organizará el seminario web «Aprovechamiento de las comunidades de la diáspora para la justicia en Israel-Palestina», en el que participarán Mira Sucharov y Omar Dajani. Omar Dajani es profesor palestino-estadounidense de derecho y antiguo asesor jurídico del equipo negociador palestino en las conversaciones de paz con Israel. Mira Sucharov es una politóloga judía canadiense especializada en política israelí-palestina. Hablarán de las formas en que las comunidades de la diáspora pueden ayudar de manera empática y creativa a forjar una perspectiva de justicia e igualdad en Israel-Palestina.

- El 12 de junio, [Foundation for Middle East Peace](#) (FMEP) publicó el seminario web «De qué manera la definición de antisemitismo de la International Holocaust Remembrance Alliance (Alianza Internacional para la Memoria del Holocausto, IHRA) suprime la defensa de los derechos de los palestinos en la UE/Reino Unido: perspectiva del ELSC». La presidenta de la FMEP, Lara Friedman, habló con el director de European Legal Support Center (Centro Europeo de Asistencia Jurídica, ELSC), Giovanni Fassina, y con la directora de estrategias y campañas de comunicación y defensa del ELSC, Alice García, sobre el nuevo informe del ELSC, «Supresión de la defensa de los derechos de los palestinos a través de la definición operativa de antisemitismo de la IHRA: violación de los derechos a la libertad de expresión y reunión en la Unión Europea y el Reino Unido». Según la FMEP, este informe es el primer relato basado en casos de violaciones de los derechos humanos por parte de la UE y el Reino Unido resultantes de la institucionalización y la aplicación de la controvertida definición de la IHRA.
- El 9 de junio, [Law For Palestine](#) informó que organizó, en colaboración con la Delegación General Palestina de Canadá y miembros del Parlamento canadiense, un evento titulado «Asumir la responsabilidad: la obligación de Canadá hacia Palestina según el derecho internacional». El evento híbrido, que reunió a oradores destacados, congregó a una audiencia diversa de más de 150 funcionarios, activistas de la sociedad civil e investigadores, que participaron presencial o virtualmente. El evento se celebró en la Colina del Parlamento en Ottawa, con el objetivo de abordar la prolongada ocupación israelí del Territorio Palestino y el papel de Canadá en la resolución de este crítico problema.

Naciones Unidas

- El 14 de junio, [UNISPAL](#) (Sistema de Información de las Naciones Unidas sobre la Cuestión de Palestina) publicó el Boletín Mensual de mayo de 2023 sobre la actuación del sistema de las Naciones Unidas y las organizaciones intergubernamentales en relación con la Cuestión de Palestina.
- El 6 de junio, la [Organización Mundial de la Salud](#) organizó un evento en Gaza para involucrar a los socios en la puesta en marcha de actuaciones que acometan los hallazgos y recomendaciones principales de dos informes sobre el «Derecho a la salud: barreras para el acceso a la salud y ataques contra la atención sanitaria de 2019 a 2021» y «Voces palestinas de 2022 a 2023». Los informes describen el modo en que la fragmentación del pueblo palestino, la puesta en marcha de un régimen de permisos, los obstáculos físicos a los desplazamientos y las vulneraciones de la protección provocan desigualdades sanitarias y crean barreras sustanciales para la prestación de atención sanitaria y el acceso a la salud en la Cisjordania ocupada, incluidos Jerusalén Este y la Franja de Gaza.

Este boletín informa sobre las actividades recientes y próximas de las organizaciones de la sociedad civil afiliadas al Comité de la ONU para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino. El Comité y la División de los Derechos de los Palestinos de la Secretaría de

la ONU facilitan información «tal cual» sin garantía de ninguna clase, y no se hacen en ningún modo responsables de la exactitud ni fiabilidad de la información contenida en los sitios web cuyo enlace figura en el boletín.



<http://www.facebook.com/UN.palestinianrights>



<http://www.twitter.com/UNISPAL>